

Standard and Poor's, Moody's y HR Ratings, no le hacen el juego a Fitch Ratings

DARIO CELIS: Pues hay mucha información, como ya es costumbre. La agencia de calificación crediticia Standard and Poor's Global Ratings aseguró que por el momento la nota soberana de México se mantiene estable debido a la expectativa de continuidad en las políticas económicas en los próximos dos años, así como una política fiscal que mantenga la carga de la deuda del gobierno.

Entonces ya se cierra el círculo con esta última calificadora, Standard and Poor's, que era la única que faltaba conocer su postura respecto a esta polémica que generó Fitch Ratings hace unos días cuando degradó la calificación soberana de Pemex de BBB+ a BBB-, inmediatamente Moody's otorgó el beneficio de la duda, después HR Ratings también en esa misma línea dijo que no modificaría la calificación que desde finales del año pasado había otorgado a Pemex en función de que consideraban que podía hacer cosas más ortodoxas la empresa para estatal, más en el marco de lo que esperan los inversionistas y los analistas, dando también el beneficio de la deuda igual que sucedió con Moody's.

Y bueno, ahora Standard and Poor's se coloca en esa misma línea, al final de cuentas tres, Standard and Poor's, Moody's y HR Ratings, no le hacen el juego a Fitch Ratings que por lo pronto se queda con la pésima imagen del gobierno de Andrés Manuel López Obrador y se queda sola en el contexto de lo que suelen hacer las agencias calificadoras, que es evaluar los riesgos crediticios, los riesgos en los que puede incurrir no solamente una empresa estatal como es el caso de Pemex, sino cualquier empresa privada o gobiernos estatales o federales.

Así que bueno, pues ahí está el pronunciamiento que hacía falta, de Standard and Poor's.

ROGELIO VARELA: Sí, es interesante la postura de esta calificadora, sin duda una de las más importantes en el planeta, Darío y Mario, porque tampoco hace ninguna advertencia, ninguna puntualización precisa de algo que en específico le preocupe, ¿verdad?, que pueda digamos que suscitar alguna inquietud tanto para la calificadora como para el mercado inversionista, simplemente reitera al igual que Moody's, que van a dar un tiempo a que las políticas públicas de la presente administración comiencen a dar algunos resultados y a partir de eso, dar un cambio o presentar alguna modificación a su calificación a la deuda soberana.

Llama también mucho la atención que mencione un periodo de dos años, ¿verdad?, para todo este proceso de consolidación de la estrategia económica de Andrés Manuel López Obrador, así es que ven las cosas con cierta tranquilidad, en espera de nueva información y esto abona a un ambiente de mayor tranquilidad en los mercados, luego de las luces que

encendió Fitch al reducir dos escaños de un solo golpe la calificación de la deuda de Pemex.

MARIO MALDONADO: Así es Roger, Darío. Bueno, este pronunciamiento de Standard and Poor's creo que da cuenta de que las calificadoras de riesgo crediticio realmente hacen su trabajo con base no en temas políticos, de grilla política, sino en los indicadores objetivos que tiene una entidad financiera, ya sea un gobierno o una empresa, y no se dejan influenciar por este tipo de calificativos como ,los que dio el presidente Andrés Manuel López Obrador refiriéndose a estas agencias calificadoras, cuando las llamó hipócritas porque supuestamente no revisaron la perspectiva, la mala perspectiva crediticia que tenía Petróleos Mexicanos en las administraciones anteriores, y que bueno, por lo tanto las hacía copartícipes del estado en el que se encuentra actualmente Petróleos Mexicanos, y bueno, las llamó después hipócritas y demás.

Creo que esta revisión, este anuncio que hace Standard and Poor's, que se suma al que hizo Moody's la semana pasada con respecto a que le dará el beneficio de la duda a Pemex al menos durante los siguientes seis meses, Standard and Poor's se va, como tú dices Roger, menciona este periodo de dos años. Moody's habló de que en seis meses revisarán cómo va este tema de las licitaciones de Pemex, los objetivos de aumentar de nueva cuenta la producción petrolera, la plataforma petrolera de Petróleos Mexicanos, y con base en ello, pues tomarán decisiones con respecto a la calificación crediticia de la empresa, pero sí me llama la atención este tema, que tanto Moody's como Standard and Poor's objetivamente dan un pronunciamiento acerca de Pemex, y sobre todo lo que ni siquiera Fitch Ratings anticipaba, que era que iba a contagiar automáticamente a la deuda soberana de México.

Nunca se habló en ningún momento, se dijo que a Pemex se le degradaba la calificación, pero no que necesariamente eso iba a contagiar automáticamente o en el corto plazo, a la deuda soberana de México, entonces creo que Standard and Poor's y Moody's pues han dado una buena cátedra de que ellos se dedican a hacer su chamba sin adjetivos calificativos como los que les puso el presidente Andrés Manuel.

DARIO CELIS: Ya veremos las próximas semanas cuál de todas estas agencias calificadoras le asistía la razón. La verdad de las cosas es que la marcha de la economía ahí va, el tipo de cambio se ha mantenido muy estable, no por decisiones de política pública nacional, sino por factores externos, más bien el dólar es el que se ha depreciado, más que el peso se haya apreciado, pero bueno, ya se lo dejaremos al tiempo.